
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 27 ноября по 4 декабря 2020 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Краевые СМИ продолжили публиковать информацию о прошедшем 26 

ноября заседании Думы Ставропольского края, главным вопросом 

повестки которого стало принятие закона о бюджете на 2021 год и плановый 

период 2022 и 2023 годов.  

"Самое важное – сохранены в должном объѐме все социальные 

обязательства, которые регион должен выполнить перед жителями. 

Предусмотрены средства на обеспечение мер социальной поддержки, на 

новые школы и детские сады, развитие краевого здравоохранения, решение 

проблем коммунальной инфраструктуры и благоустройства, на борьбу с 

пандемией – на решение вопросов, от которых зависит благополучие 

каждого жителя Ставрополья", – подчеркнул председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов, комментируя принятый документ. 

На заседании депутаты также приняли целый ряд важных 

законодательных решений в социально-экономической сфере. Среди них – 

законы, связанные с обеспечением жильем детей-сирот и оптимизацией 

работы судебных участков. 

Приняты правовые акты, которые наделяют краевые органы власти 

дополнительными полномочиями. Региональное министерство физической 

культуры и спорта теперь будет отвечать также за организацию и проведение 

спортивных соревнований в рамках школьных спортивных лиг. А к 

полномочиям министерства труда и социальной защиты населения 

Ставропольского края добавляются информирование о положении на рынке 

труда, проведение ярмарок вакансий и учебных рабочих мест и организация 

оплачиваемых общественных работ в Ставропольском крае (39 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края, зампред комитета региональной 

Думы по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии 

Виктор Надеин отметил, что главный финансовый документ остаѐтся 

социально ориентированным. "Из позитивного – однозначно – 

здравоохранение. Увеличение финансирования отрасли позволит 

продолжить модернизацию первичного звена: это и ФАПы, и капитальный 

ремонт и строительство новых объектов здравоохранения, в том числе в 

сельских территориях", — подчеркнул парламентарий. Виктор Надеин 

отметил, что важный показатель развития экономики – рост собственных 

доходов региона. В 2021 году, по планам, налоговые и неналоговые 

поступления в краевую казну вырастут более чем на 10%. "При этом размер 

госдолга края останется неизменным. Хотя ряд регионов по этой позиции 

провалятся в 2021 году", — сказал депутат. Также он отметил, что в бюджете 

региона сохраняется возможность поддержки инвестиционных проектов, что 
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позволяет рассчитывать на дальнейший рост собственных доходов и 

налогооблагаемой базы (10 публикаций). 

Дума Ставропольского края приняла закон об индексации 

социальных выплат в следующем году. Сообщается, что индексацию размера 

соцвыплат на коэффициент инфляции произведут для 13 категорий 

ставропольчан. Одной из задач депутатов перед принятием бюджета на 2021 

год было сохранение индексации размера соцвыплат. Прежде всего речь шла 

о семьях с детьми, приѐмных родителях и опекунах, студентах, ветеранах 

труда Ставрополья и тружеников тыла, а также некоторых категориях 

специалистов, работающих на селе. "Очень важно, что удалось найти 

оптимальное решение. Все выплаты жители получат в полном объѐме, это 

значит, что Ставропольский край выполнит все социальные 

обязательства", — подчеркнула председатель комитета по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьева (14 публикаций). 

Порядка 95 миллионов рублей направлены на поддержку плодовых 

питомников и птицеводческих хозяйств. В соответствии с документом 70 

млн. рублей направят на возмещение части затрат, связанных с 

приобретением специализированной техники и оборудования для 

питомниководства плодовых культур. 25 млн. рублей выделены 

птицеводческим хозяйствам Ставрополья на компенсацию части стоимости 

приобретенных технических средств и оборудования для 

сельскохозяйственного производства. С учетом корректировок бюджета в 

2020 году на развитие сельского хозяйства будет направлено более 6 млрд. 

245 млн. рублей (9 публикаций). 

На заседании был принят закон об утверждении заключения 

соглашения о государственно-частном партнерстве по проведению 

реставрации санатория "Кисловодск". Здравница, построенная в Кисловодске 

в 1934 году, является объектом культурного наследия регионального 

значения. По условиям соглашения инвестор обязан при проведении 

ремонтно-реставрационных работ сохранить исторический облик здания. 

Объем инвестиционных вложений составит не менее 1,8 миллиарда рублей. 

Проект предусматривает восстановление санатория и создание на его базе 

современной и высокоэффективной курортной здравницы. После 

реконструкции он сможет принять 460 гостей. Планируется обеспечить 

широкий профиль лечения: заболевания сердечно-сосудистой системы, 

нервной системы, пищеварительной системы, нарушение обмена веществ. 

Соглашением предусмотрено, что край получит бесплатные путевки на 

санаторно-курортное лечение жителей региона на сумму более 45 миллионов 

рублей. "Реализация инвестиционного проекта позволит создать 380 новых 

рабочих мест и обеспечит пополнение налоговых доходов в бюджеты всех 

уровней и увеличение туристического потока на Ставрополье, не менее чем 

на 16 тысяч человек к концу 2025 года", - отметили депутаты (2 публикации). 

Прошедшее 26 ноября заседание Думы Ставропольского края также 

стало центральной темой очередного выпуска программы "Парламентский 

вестник" на телеканале "Своё ТВ" от 1 декабря.   
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Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В Думе Ставропольского края подготовлен региональный законопроект 

об обращении с бездомными животными. Проект краевого закона "Об 

обращении с животными без владельцев на территории Ставропольского 

края" стал итогом совместной работы депутатов, представителей органов 

исполнительной власти и общественников, имеющих опыт практической 

работы в приютах для бездомных животных. Документ обсудили в комитете 

по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии 
под председательством Виктора Надеина. "Для нас важно создать такой 

правовой механизм, который позволил бы обеспечить безопасность 

жителей и соблюсти принципы гуманности по отношению к животным. В 

обществе появился запрос на новую государственную политику в отношении 

животных, именно поэтому мы пригласили к участию в законотворческом 

процессе не только депутатов и ответственные ведомства, но и 

общественников, волонтеров, зоозащитников", – отметил Виктор Надеин. В 

числе нововведений – законодательное закрепление понятия общественного 

контроля, который будет осуществляться общественными объединениями, 

некоммерческими или волонтерскими организациями. А гражданские 

активисты и неравнодушные жители Ставрополья могут получить право 

стать общественным инспектором в сфере обращения с животными на 

добровольной и безвозмездной основе. Права и обязанности таких 

общественных контролеров определены Федеральным законом об 

ответственном обращении с животными (16 сообщений). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов провел 

личный прием граждан в региональной общественной приемной 

председателя партии "Единая Россия" Д.А. Медведева. Встреча прошла в 

рамках декады приема граждан, приуроченной ко дню рождения партии 

"Единая Россия", в которой краевые законодатели традиционно принимают 

самое активное участие. К председателю обратились жители города 

Ставрополя и села Архангельского Буденновского муниципального округа. 

Вопросы касались сферы трудового законодательства и возможности 

получения мер социальной поддержки. Решение обозначенных жителями 

края проблем председатель краевой Думы взял на личный контроль. 

"Приемы граждан – обязательная и важная часть депутатской работы. 

Жаль, что не всегда удается проводить личные встречи, но современные 

технологии позволяют общаться в дистанционном режиме. В любой 

ситуации мы обязаны слышать людей, потому что главная задача 

депутата – помогать людям", - отметил Геннадий Ягубов. Также спикер 

краевой Думы уточнил, что за 9 месяцев текущего года только в адрес 

регионального парламента поступило 438 вопросов от жителей края, не 

считая обращений в депутатские приемные. Заявителей волнуют проблемы 

социальной сферы, экономики, жилищно-коммунального хозяйства, обороны 

и безопасности. В период пандемии увеличилось количество обращений, 

связанных с мерами социальной поддержки и сферой здравоохранения. 

Помимо декады личных приемов граждан депутаты краевой Думы в течение 
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года самое активное участие принимали и в других партийных 

мероприятиях: работали в качестве волонтеров, формировали и развозили 

продуктовые наборы, приобретали устройства для дистанционного обучения 

ребятам из малообеспеченных семей, участвовали в акциях "Доброе сЕРдце" 

и "Спасибо врачам" (12 сообщений). 

Депутат Думы Ставропольского края, член комитета по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии, региональный 

координатор федерального проекта "Российское село" партии "Единая 

Россия" Анатолий Жданов провел прием жителей избирательного округа в 

Новоалександровском районе. К депутату обратились 7 человек из 

Новоалександровского и Красногвардейского районов. Круг актуальных тем, 

на которых строились беседы с депутатом, как всегда, широк. Вопросы 

касались сферы жилищно-коммунального хозяйства, социальной сферы, 

образования, культуры и др. (4 публикации). 

Член президиума регионального политсовета партии "Единая Россия", 

депутат Думы Ставропольского края Алексей Завгороднев в дистанционном 

режиме пообщался с жителями Изобильненского городского округа. В этот 

день к Алексею Завгородневу обратились семь граждан Изобильненского 

городского округа. Вопросы, адресованные депутату, касались военно-

патриотического воспитания молодежи, развития спорта и культуры, 

проблем дистанционного обучения в школах, материально-технического 

оснащения детских садов, оказания помощи людям, оказавшимся в трудной 

жизненной ситуации. Все обратившиеся получили содействие в решении их 

проблем, консультации и разъяснения. "Конечно, ситуация с 

распространением коронавирусной инфекции вносит серьезные коррективы 

в нашу жизнь, но не стоит ограничиваться решением только 

эпидемиологических проблем, – отметил Алексей Завгороднев. – Людей 

волнуют самые разные проблемы, некоторые из них требуют 

безотлагательных мер. Все вопросы, которые они ставят перед нами – 

депутатами, должны быть решены, невзирая на сложные реалии 

сегодняшнего дня". 

Дистанционный прием граждан Андроповского муниципального 

района провел депутат Думы Ставропольского края Игорь Николаев. 

Депутат проявил максимальное внимание к каждому обратившемуся, дал 

рекомендации по решению проблемных ситуаций, некоторые вопросы взял 

под личный контроль. По просьбе руководителя детской библиотеки 

Андроповского района направил для юных читателей развивающие 

настольные игры. "Сегодня в честь 19-летия Партии "Единая Россия" я 

провел дистанционный прием граждан Андроповского района. В эти дни 

граждан принимают многие однопартийцы: высшие должностные лица 

регионов, руководители региональных отделений Партии, главы 

администраций муниципальных образований, депутаты. Я максимально 

ответственно отношусь к приему граждан. Именно такая форма работы 

позволяет строить прямой диалог с населением, непосредственно решать 

возникающие проблемы людей" – подчеркнул Игорь Николаев. 
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Депутат Думы Ставрополья Николай Мурашко высказал свое мнение 

о проекте строительства трассы Кисловодск - Сочи через Кавказский хребет. 

Ранее Минприроды РФ объявило, что автомагистраль может нанести 

непоправимый вред природе национального парка и заповедника, через 

которые она проляжет. Однако Николай Мурашко считает, что проблема 

условная. Во-первых, можно изменить маршрут, во-вторых — найти 

альтернативный выход, заявил он в интервью порталу "Победа 26". "Можно 

закрыть несколько километров щитами и сделать подземные переходы для 

животных, как в Европе", — предложил депутат. Он также считает, что одна 

дорога не может кардинально испортить экологию этого места или навредить 

заповеднику. Тем более, что вряд ли она будет с большим трафиком 

грузовых перевозок, хотя они тоже будут, отметил Мурашко. По его 

мнению, озвученные проблемы строительства трассы Кисловодск — Сочи — 

больше политические. "Наверное, Краснодарский край не хочет терять 

трафик, который идѐт по их дорогам в объезд Кавказского хребта: бензин, 

ночѐвки, еда и прочее, всѐ то, что мы по дороге оставляем в Краснодарском 

крае", — предположил депутат. "Трафик большой, людей, которые живут 

за счѐт него, тоже достаточно", — констатировал он (12 публикаций). 

В Думе Ставропольского края прошло совещание, посвященное 

актуальным вопросам биологизации агротехнологий и организации 

производства органической продукции. Краевые законодатели, 

представители регионального правительства, руководители 

"Северокавказского Федерального Аграрного Научного Центра", 

Агрохимцентра "Ставропольский", "Российского сельскохозяйственного 

центра", а также предприятий и организаций аграрного сектора и ученые 

Ставропольского государственного аграрного университета обсудили меры 

по сохранению почвенного потенциала региона. По мнению ученых и 

аграриев-практиков, сегодня 40 процентов химических средств в 

агротехнологиях юга России можно заменить более экологичными 

биопрепаратами, которые доказали свою эффективность научным путѐм. 

Депутаты выразили общее мнение о необходимости оказания господдержки 

предприятий в сфере экологического растениеводства. Переход на подобные 

технологии обеспечит сохранение, поддержание и восстановление баланса 

почвенного потенциала, снижение объемов использования химических 

пестицидов и удобрений и, как следствие, — выращивание экологически 

чистых и полезных сельхозкультур. Это будет способствовать развитию 

интересного и наукоѐмкого направления в агропромышленном секторе. 

"Краю нужно обратить внимание на развитие технологий выращивания 

органических культур. Необходимо усилить информирование и обучение 

региональных агрослужб его методам и приѐмам", — сказал 

зампредседателя комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии Виктор Надеин (14 

публикаций). 

В Думе Ставропольского края подвели предварительные итоги 

курортного сбора. План на 2020 год составляет 199,2 миллиона рублей. Но 
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из-за пандемии коронавируса выполнить его пока не удается. За десять 

месяцев в четырех городах Кавказских Минеральных Вод – Ессентуках, 

Железноводске, Кисловодске и Пятигорске – собрали почти 133 миллиона 

рублей. Отставание от плана составляет 21,6 миллиона рублей. В ноябре, по 

предварительным подсчетам, собрано 13,6 миллиона рублей. Это тоже 

меньше запланированного. Как сообщил председатель комитета краевой 

Думы по экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам 

и туризму Валерий Назаренко, за три года на Ставрополье собрали 600 

миллионов рублей. За это время построили и отремонтировали 29 объектов. 

"С помощью этих средств в городе Ессентуки была отремонтирована 

большая часть Курортного парка. В Пятигорске произведена реконструкция 

парка "Цветник", нескольких фонтанов, проведен ремонт подпорной стены 

и укрепление скалы Поющего фонтана. В Железноводске – это Нижняя 

каскадная лестница. В Кисловодске – скверы по Курортному бульвару. 

Завершается благоустройство Мемориального комплекса "Журавли", - 

рассказал Назаренко (8 публикаций). 

28 ноября прошел VIII Общероссийский гражданский Форум – 

крупнейшая ежегодная встреча представителей гражданского общества 

России. Впервые Форум прошел одновременно на 11 площадках в 7 городах 

по всей стране. Дискуссия была посвящена обсуждению вопросов 

государственной поддержки малого и среднего предпринимательства в 

пандемию, как была выстроена система господдержки и выдержала ли она 

удар кризисом; как необходимо скорректировать меры поддержки и каковы 

должны быть приоритеты поддержки в текущей ситуации. Участие в 

мероприятии принял депутат Думы Ставропольского края Виктор Надеин (8 

публикаций). 

Четыре дня в стрелково-спортивном клубе ДОСААФ Ставропольского 

края свыше 150 участников из 30 команд разыгрывали награды турнира по 

пулевой стрельбе "Наследники победителей" среди молодежи. Эти 

состязания организовало региональное отделение оборонного общества при 

поддержке краевого правительства и отделения организации ветеранов 

"Боевое братство", а главным трофеем был переходящий кубок Героя России 

гвардии подполковника Дмитрия Лисицкого. В последний день турнира на 

церемонию закрытия краевых соревнований и награждение победителей и 

призеров собрались почетные гости, в числе которых депутаты краевой думы 

Игорь Андрющенко и Сергей Шевелев (5 публикаций). 

Накануне международного Дня инвалидов в Михайловске прошла, 

ставшая уже традиционной, благотворительная акция депутата Думы 

Ставропольского края Сергея Чурсинова, направленная на оказание помощи 

и поддержки людям, которые имеют серьезные непоправимые нарушения 

здоровья и уже долгие годы прикованы к кроватям и инвалидным коляскам. 

По словам краевого парламентария, сегодняшний день трудно назвать 

праздничным, но, вместе с тем, это хороший повод привлечь внимание к 

проблемам людей с ограниченными возможностями в их повседневной 

жизни: "День инвалида – это не праздник. Это своеобразный знак беды, 
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напоминающий всем нам о существовании рядом тяжелобольных людей, 

зачастую лишенных возможности самостоятельно передвигаться. И этот 

день, как никакой другой, напоминает всем нам, что каждый в меру своих 

сил и возможностей, должен заботиться о тех, кто слаб и немощен. Не в 

наших традициях оставаться безучастными к тем, кто заболел, кто не 

может сам справиться с обстоятельствами".  Помощники краевого 

депутата посетили на дому 20 лежачих инвалидов, состоящих на учете в 

Шпаковской районной организации инвалидов, узнали у них и ухаживающих 

за ними людей о проблемах, требующих скорейшего решения, связанных с 

лечением и реабилитацией, которые для них очень актуальны и решить 

которые, в одиночку бывает очень сложно. Вместе с пожеланиями оптимизма 

и веры им были вручены памятные подарки (3 публикации). 

Председатель комитета Думы СК по социальной политике и 

здравоохранению Валентина Муравьѐва приняла участие в церемонии 

открытия в Ставрополе первого в СКФО специализированного 

многопрофильного Центра обучения и обеспечения техническими 

средствами реабилитации "ФорпостМед", написала газета "Ставропольская 

правда", № 131 от 4 декабря. Инициатор и организатор создания таких 

социально значимых объектов - Фонд социального страхования Российской 

Федерации. Специализированный центр теперь будет не только выдавать 

технические средства реабилитации для инвалидов, но и обучать их и 

ухаживающих за ними людей грамотному использованию технических 

средств реабилитации, совершенствовать транспортнологистическую 

систему доставки средств реабилитации, а также делать возможными другие 

новшества, подчеркнул управляющий ставропольским региональным 

отделением ФСС РФ Александр Писаренко.  

В выходные дни во Дворце спорта "Спартак" города Ставрополя 

состоялись соревнования по боксу, посвящѐнные ушедшим из жизни 

тренерам. В награждении победителей турниров участвовали депутаты Думы 

Ставропольского края Игорь Андрющенко и Виктор Гончаров. Бои 

проходили в рамках первенства города Ставрополя по боксу, которое в этом 

году посвятили памяти Владимира Семенюка, а также Кубка 

Ставропольского края по боксу, посвященного памяти ушедших из жизни 

тренеров В.Ф.Полищука, Ю.П.Пустового, Е.П.Бандурина, Г.А.Ярошевича. 

Депутаты отметили высокий уровень подготовки и проведения 

соревнований.  Игорь Андрющенко выразил надежду на то, что турниры 

станут хорошей традицией, а уровень подготовки их участников будет 

постоянно расти (3 публикации). 

В конце октября текущего года состоялось заседание круглого стола 

комитета думы Ставропольского края по аграрным и земельным 

вопросам. Повесткой мероприятия стала ситуация, складывающаяся на озере 

Тамбукан. В обсуждении приняли участие депутаты Думы, представители 

профильных ведомств и контрольных органов, ученые НИИ Санкт-

Петербурга, Пятигорска, Кабардино-Балкарии, экологи и общественники. 

Ученые, выступившие с докладом на заседании, предупредили, что из-за 
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увеличения объема воды в озере лечебная тамбуканская грязь может 

потерять свои свойства. Основными причинами переполнения озера ученые 

называют ручьи, которые впадают в Тамбукан, а также леса, высаженные 

вблизи озера в 1930-е годы для предотвращения его обмеления. Участники 

пришли к мнению, что необходимо регулировать поступления 

поверхностного стока в озеро и отводить ручьи, поступающие в него. Были 

подготовлены рекомендации о необходимости усиления государственного 

надзора в части соблюдения экологических требований, совершенствования 

системы отвода ливневых вод. Специалисты Всероссийского научно-

исследовательского института гидротехники имени Б.Е. Веденеева 

предложили начать комплексный мониторинг состояния водоема, в том 

числе испарения и уровня грунтовых вод. Для этого нужно восстановить 

метеостанцию, которая некогда была на Тамбукане. Депутаты также решили 

обратиться к властям Кабардино-Балкарии, на границе с которой расположен 

Тамбукан, с просьбой вести более тщательный мониторинг хозяйственного 

использования и загрязнения водоема. Депутат Думы Ставропольского края 

Николай Мурашко отметил, что восстановление метеонаблюдения – 

важнейшая задача. Он считает, что спешить с экстренными мерами прямо 

сейчас не стоит, так как есть риск причинения еще большего вреда. "Наши 

специалисты рассказали, что есть тенденция снижения уровня воды в реках 

и водоемах Ставропольского края. Поэтому сейчас предпринимать какие-

либо дорогостоящие меры для отведения воды из Тамбукана рано, так как 

из-за этого она и вовсе может исчезнуть – и мы будем бороться с этим, – 

указал Мурашко. - Тамбуканом необходимо заниматься с научной точки 

зрения и ни разу со стороны соседей не было отказа принимать участие в 

его судьбе... Проблемы у озера есть и если выполнять то, что предписали 

петербургские ученые, должна быть и федеральная программа на такие 

грандиозные цели", – поделился мнением Мурашко. Интересно было 

высказывание депутата Думы СК Николая Новопашина: "Мы можем 

принимать любые меры, вкладывать туда деньги, но по факту нет одного 

пользователя, одного ответственного... Поэтому и было предложено: 

давайте как-то закрепим и совместно с КБР определим, кто будут эти 

пользователи, эти арендаторы и какая у них будет ответственность за 

пользование недрами, за их исполнение" (20 публикаций). 

В краевом центре состоялась церемония возложения цветов к 

мемориалу "Вечная Слава" на Крепостной горе. Мероприятие прошло в 

память о бессмертном подвиге российских и советских воинов и было 

приурочено ко Дню Неизвестного солдата. Участие в церемонии приняли 

депутаты Думы Ставропольского края во главе с председателем 

регионального парламента Геннадием Ягубовым. "Сегодня мы отдаем дань 

уважения и вспоминаем всех неизвестных воинов, погибших за свободу 

нашей Родины. Я думаю, что нет безымянных солдат. У каждого, кто не 

вернулся с полей сражений, было имя, его помнят родные и близкие. И была 

жизнь, которую он отдал за наше с вами будущее. Мы можем не знать их 



9 

имен, но наш долг хранить память о великом подвиге", - прокомментировал 

Геннадий Ягубов (7 публикаций). 

У представителей общественности Ставрополя возникла идея создать 

на территории Мамайского леса, между улицами Доваторцев и Космонавтов, 

в юго-западной части города классический парк отдыха. Там не будет 

каруселей, кафе, ресторанов и других заведений общепита, а основной 

концепцией станет встроенность в природную среду. По сути, здесь 

возникнет лесопарковая зона отдыха, расположенная в шаговой доступности 

от одного из самых густонаселенных микрорайонов краевой столицы. В 

число инициаторов проекта входит депутат Думы Ставропольского края 

Виктор Надеин. "Сейчас мы хотим сформировать свои предложения в виде 

визуальной презентации и концепции, а также провести масштабную 

картографическую работу, – подчеркнул Виктор Надеин. – А затем 

окончательно представить проект главе города Ставрополя Ивану 

Ивановичу Ульянченко уже на официальном уровне. Наши базовые принципы 

– встроенность лесопарковой зоны в природную среду, полное отсутствие 

здесь капитальных сооружений и тяжѐлых форм, а также необходимость 

защиты этой замечательной экологической территории" (2 публикации). 

Третий апелляционный суд в Сочи отменил решение Ставропольского 

краевого суда, фактически узаконившего вывод земель из природоохранных 

территорий. Такая возможность появилась, когда весной 2014 года депутаты 

краевой Думы по представлению правительства края проголосовали за 

изменения в региональном законе об особо охраняемых природных 

территориях и ввели норму, которая позволяла менять границы ООПТ и 

застраивать их. Экологи обратились в суд с коллективным иском, требуя 

исключить норму как противоречащую федеральному законодательству. Иск 

поддержала также краевая прокуратура. Ставропольский краевой суд в 

августе 2020 года позицию экологов назвал ошибочной и в удовлетворении 

иска отказал. Однако судья апелляционной инстанции пришел к выводу, что 

положения закона о выводе земель из ООПТ незаконны и должны быть 

признаны недействующими (5 публикаций). 

Ставропольские парламентарии до конца текущего 2020 года будут 

работать из дома, - говорится в распоряжении, подписанном председателем 

Думы Ставропольского края Геннадием Ягубовым. Согласно 

распоряжению, все думские мероприятия по 31 декабря будут проходить в 

дистанционном формате с использованием видеоконференцсвязи. На 

удаленку будут переведены и 50% сотрудников аппарата краевого 

парламента, а оставшиеся будут ходить по "гибкому графику", чтобы 

избегать скопления людей. Такие меры предприняты "для снижения угрозы 

распространения коронавирусной инфекции", - указано в распоряжении (26 

публикаций). 

"Блокнот Ставрополь" продолжает анализировать деятельность 

депутатов краевого парламента. Основой для обзора выступают публикации, 

размещенные на сайте Думы Ставрополья. На этой неделе в центре 

внимания издания оказались Александр Пелюх и Юрий Ходжаев. 
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Отмечается, что согласно публикациям, представленным на сайте краевой 

Думы, парламентскую деятельность этих депутатов нельзя  назвать активной 

не. Так, за последние два года вышло всего 12 материалов с упоминанием 

имени Александра Пелюха. Из них 5 публикаций появились на сайте 

парламента в текущем году. Юрий Ходжаев на сайте краевого парламента 

упоминается чаще. Так, за минувшие два года вышло 23 публикации с 

упоминанием депутата. Из них 8 публикаций размещены в текущем году. 

 

Поздравления с праздниками 

Поздравление с Днѐм матери опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газете "Ставропольская правда", № 129 от 28 ноября 

и сети Интернет (4 публикации); И.В. Андрющенко – в газетах "Рассвет", 

№ 88 от 28 ноября, "Приманычские степи", № 88 от 27 ноября, "Заря", № 91 

от 27 ноября; А.И. Жданов – в газете "Знамя труда", № 87 от 27 ноября.  

Поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм юриста было опубликовано в сети 

Интернет (3 публикации). 
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